

EL SOCIALISMO ES LA LIBERTAD

EL SOCIALISTA

ÓRGANO DE EXPRESIÓN DEL PARTIDO FUNDADO POR PABLO IGLESIAS

PSOE / ❤️

Nº 210-27 DE OCTUBRE



Un acuerdo de gobierno

Un acuerdo para la estabilidad, convivencia
y progreso los próximos cuatro años

Editorial: Un ejemplo de estabilidad

ÍNDICE

Editorial	_2
Un ejemplo de estabilidad	
Semana en imágenes	_3
Noticias	
Un acuerdo de gobierno	_4
Cuatro años más de izquierda	_6
Menos impuestos para los ricos y más censura, la praxis ya habitual de los gobiernos de PP y VOX	_8
Noticias Senado	_9
Noticias Europa	_10
Notas de prensa	_12
Tribuna	_16
Miquel Iceta Memoria Democrática: construir un futuro con verdad y justicia.	



Un ejemplo de estabilidad

Los pactos del Partido Popular y Ciudadanos saltaron por los aires en todas las CC.AA. Llevaron a los territorios políticas regresivas e inestabilidad institucional. Los pactos de Feijóo con la ultraderecha son un meme diario que no tiene gracia, pero nos muestra qué harían con el país si los españoles y españolas no hubiesen votado por un gobierno progresista. Por no ir, no van ni al trabajo, como en el pleno del ayuntamiento de Valencia.

En el otro lado, el gobierno de coalición progresista ha dado al país cuatro años de estabilidad, con una producción legislativa que supera los dos centenares de leyes, avances en derechos sociales y crecimiento económico en un entorno internacional tremendamente hostil y complicado. Esta semana se ha firmado el acuerdo PSOE -Sumar para una nueva coalición progresista en el gobierno de España. Con total transparencia, no habían pasado ni doce horas de la firma del pacto y todos los ciudadanos y ciudadanas ya disponían del mismo para poder analizar las medidas que proponemos para la próxima legislatura.

Ante el descarrilamiento total del Partido Popular, perdido en la niebla de guerra de sus propias contradicciones, los progresistas vamos a mantener a España en la senda de los derechos y la prosperidad.

Director:

Ion Antolín Llorente

Subdirectora:

Belén Labadíe

Adjuntas al director:

Elisenda Guardino

María Llorach

Rosa Sivianes

Redacción:

Rocío Álvarez

Meritxell Blasco

Óscar Cavadas,

Patricia Durán

Mar Garay

Daniel López-Luzzati

Paula Molina

Piedad Jiménez

Laura Cubo

Clàudia Oliver

Lucía Aperte

Andrés García

Diseño y Maquetación:

Sergio Díaz

Sofía Barbosa

Francisco Javier Ortega

Fotografía:

Eva Ercolanese

Eugenia Morago

Beatriz Donlo

Raúl González

Impresión:

Nino Crespo

Envío militancia:

Fernando Crespo

SEMANA EN IMÁGENES

La semana en imágenes de 'El Socialista 210' muestra las mejores fotografías de la firma del acuerdo al que han llegado el secretario general del PSOE y presidente del Gobierno en funciones, Pedro Sánchez, y la líder de Sumar, ministra de Trabajo y Economía Social y vicepresidenta segunda en funciones, Yolanda Díaz, para la revalidación de un gobierno de coalición de cuatro años más de progreso y convivencia.

También podréis ver la foto de familia del secretario general del PSOE y presidente del Gobierno en funciones, Pedro Sánchez, en la reunión de líderes del PES previa al Consejo Europeo celebrada en Bruselas el jueves.



UN ACUERDO DE GOBIERNO

con la voluntad de ofrecer estabilidad, convivencia y progreso a España durante los próximos cuatro años

El secretario general del PSOE y presidente del Gobierno en funciones, Pedro Sánchez, presentó el pasado martes, junto a la líder de Sumar, ministra de Trabajo y Economía Social y vicepresidenta segunda en funciones, Yolanda Díaz, el contenido del pacto de Gobierno, en un acto público celebrado en el Museo Reina Sofía de Madrid, con la asistencia de miembros de ambas formaciones.

Pedro Sánchez quiso empezar su intervención recordando a todos los presentes el trabajo hecho durante los cinco últimos años. “Hace cinco años, España cambió de rumbo y retomó la senda del progreso y la convivencia. Tras una década de crispación, recortes,

corrupción sistémica, precariedad laboral y retroceso medioambiental, nuestro país volvió a mirar al futuro con ambición y con esperanza”, apuntó.

La voluntad de Pedro Sánchez no es otra que la de ofrecer estabilidad, convivencia y progreso a España durante los próximos cuatro años. “Contamos con el proyecto, la ilusión, las ideas, y los equipos para avanzar más y más rápido. Y, tras esta última legislatura, contamos además con la experiencia de cooperar en un gobierno de coalición”, aseguró el presidente en funciones, consiguiendo arrancar un aplauso a todos los presentes.



Pedro Sánchez y Yolanda Díaz firman el pacto de Gobierno.

Y es que estos años no han sido fáciles, nos ha tocado navegar una de las coyunturas internacionales más complicadas y adversas de la historia reciente y el Gobierno de Sánchez lo ha hecho con responsabilidad y compromiso social, con audacia y determinación. Tomando medidas pioneras y valientes para proteger a la población y a las empresas. Medidas que han funcionado y que nos han permitido superar las crisis a una velocidad insólita.

Se ha trabajado en lo urgente y en lo importante también. Es por ello que es esencial revalidar otros cuatro años más de políticas progresistas de mano de Pedro Sánchez.

Se ha impulsado una modernización sin precedentes de nuestra economía, del mercado laboral y se ha fortalecido el Estado del bienestar, mediante políticas innovadoras y el uso de los fondos Next Generation.

Este gobierno ha devuelto el impulso reformista, la paz social y la estabilidad a la vida política española, tras años de bloqueo provocado por las derechas.

España es, gracias a la gestión de nuestro secretario general, un referente en Europa, y a día de hoy, lidera el crecimiento de las principales economías europeas. Atrae inversión extranjera y empresas como nunca. Y registra los mejores datos de empleo de su historia.

“Hemos reducido la tasa de paro al 11% y superado los 20 millones de afiliados a la Seguridad Social. Nunca antes hubo tanta gente trabajando en España”, recordó Sánchez en el auditorio del Reina Sofía.

Durante estos cinco años, el gobierno más progresista de la historia ha conseguido que ese empleo sea de calidad y que la riqueza que se genera se reparta de una forma más justa. En sólo un año, la temporalidad ha caído en 7 puntos. La brecha salarial entre hombres y mujeres se ha recortado hasta ser una de las más bajas de la OCDE. Y se han reducido la desigualdad y la pobreza.

Al mismo tiempo, el gobierno de coalición progresista ha convertido la transición ecológica en una fuente de nuevas oportunidades y riqueza. “España ha reducido sus emisiones de efecto invernadero un 14% y es hoy la sexta gran economía más sostenible del mundo”, ha subrayado el presidente en funciones.

Este gobierno ha devuelto el impulso reformista, la paz social y la estabilidad a la vida política española, tras años de bloqueo provocado por las derechas. Se han sacado adelante tres PGE en tiempo y forma, y más de 200 iniciativas legislativas.

Sánchez ha hecho hincapié en que “hemos mejorado la robustez de nuestro estado de derecho, arrancando de cuajo la corrupción que se apoderó de nuestras instituciones bajo el mandato del PP, y situando a España en el top 25 mundial de los países con mayor respeto a la ley”.

Al mismo tiempo, hemos devuelto a España el liderazgo internacional perdido en la década pasada, reforzando nuestras relaciones diplomáticas y desempeñando un papel destacado en los grandes foros multilaterales.

Se han logrado avances increíbles, pero queremos más. No nos conformamos. “Sabemos que muchísimos españoles padecen aún problemas severos que resolver. Que la vida aún está cara, incosteable para muchos. Que ahorrar, acceder a una vivienda, mantener una familia o irse de vacaciones sigue siendo caro y difícil para muchos”, reflexionó el líder de los socialistas.

El PSOE trabaja para la gente y es consciente de que aún quedan injusticias que resolver y cotas de bienestar por conquistar, pero lo vamos a lograr. Por eso es el momento de formar un nuevo gobierno de coalición progresista y seguir avanzando por la senda del progreso y la convivencia. Debemos consolidar las reformas logradas en estos últimos años, recoger sus frutos, y dar nuevos pasos hacia la justicia social y el bienestar de las mayorías, hacia la prosperidad económica y la sostenibilidad medioambiental.

No vamos a parar de remar para que nuestro país no se detenga ante nada y ante nadie. Por ello, seguiremos trabajando para cuatro años más de progreso y convivencia.

CUATRO AÑOS MÁS DE IZQUIERDA



Un total de 230 medidas distribuidas en siete ejes de actuación para seguir haciendo progresar a nuestro país

PSOE y Sumar han alcanzado este martes un acuerdo con el que reeditar un Gobierno progresista en nuestro país. La propuesta firmada por Pedro Sánchez y Yolanda Díaz consta de 230 medidas distribuidas en siete ejes distintos a desarrollar durante los próximos cuatro años. El proyecto es claramente de izquierdas pero no ha sido redactado pensando solo en los votantes de ambos partidos. Este es un acuerdo para todos los españoles y españolas.

Los pactos alcanzados servirán para que el nuevo Gobierno de coalición pueda estar a la altura de los retos que vienen en los próximos años. Llega una etapa de progreso, de estabilidad, de convivencia, y de ilusión. Una etapa para la que Pedro Sánchez manifestó en la firma del acuerdo sentirse con más ganas que nunca. Los siete ejes en torno a los que se desarrolla el pacto entre PSOE y Sumar son los siguientes:

Más y mejor trabajo

Durante la campaña del 23J, el líder del PSOE aseguró en numerosas ocasiones que España va a por el pleno empleo. Los Fondos Europeos van a permitir la creación de cuantiosos puestos de trabajo en nuevos sectores además de afianzar otros ya existentes.

Tan importante como la cantidad de empleo que hay en un país, es la calidad del mismo. Estos nuevos puestos de trabajo coinciden con sectores usualmente bien remunerados y de alto valor añadido. Pero además, Pedro Sánchez se ha comprometido a seguir revalorizando el SMI con respecto al 60% del salario medio de nuestro país. El objetivo para el resto de los sueldos es hacerlos crecer hasta llegar a una renta mensual similar a las de países de nuestro entorno.

Por otro lado, la reducción de la jornada laboral manteniendo el mismo salario y la Ley de Usos del Tiempo ayudarán a mejorar las condiciones laborales y la conciliación de millones de trabajadores y trabajadoras.

Reforzar el Estado del bienestar

Gran parte del acuerdo alcanzado este martes lo ocupa el Estado del bienestar. En materia sanitaria, la reducción de las listas de espera es uno de los objetivos más justos y ambiciosos que se plantean. Pero también se contempla un plan de choque para reforzar la atención primaria. Además, se pretende ampliar la oferta pública de la salud bucodental, la visual y la mental.

En cuanto a Educación, se va a trabajar con las Comunidades Autónomas para alcanzar la gratuidad de los libros de texto. Se van a ampliar aún más las becas universitarias y de FP además de reducir las tasas en estas opciones educativas, tendiendo a la gratuidad de las mismas. El futuro Gobierno quiere reforzar también las becas comedor de los centros educativos y universalizar la educación desde los dos años de edad.

En otras cuestiones, las pensiones van a seguir revalorizándose según el IPC, se va a ampliar la financiación estatal de la Dependencia y se

va a reorientar a la atención domiciliaria. El acceso al Ingreso Mínimo Vital se va a acelerar y se van a ampliar los permisos de paternidad hasta las 20 semanas.

El acuerdo contempla que el refuerzo del Estado del bienestar se va a financiar con una fiscalidad más justa. En los próximos años se va a establecer un mínimo del 15% en el Impuesto de Sociedades, siguiendo los acuerdos alcanzados por la UE y la OCDE.



Vivienda y transición ecológica

Durante la legislatura, se pondrán en marcha los mecanismos legales y medidas para conseguir que, definitivamente, la vivienda se convierta en un derecho constitucional y el acceso a la misma sea más fácil y no una de las principales causas de desigualdad en nuestro país. Por otro lado, Pedro Sánchez ha anunciado que, respecto a otro de los ejes del acuerdo, el de la transición ecológica, el 81% de la electricidad y el 45% del conjunto de la energía consumida en nuestro país proceda de una fuente renovable al final de la década.

Cuestiones territoriales

La pandemia de la Covid-19 demostró la necesidad de la cogobernanza entre administraciones. El futuro gobierno continuará profundizando en esa idea de país. También se ha hecho necesaria una reforma de la financiación autonómica, que habrá que abordar en los próximos años para que todos los ciudadanos y ciudadanas tengan un reparto justo de los recursos con que se financian los servicios públicos. Por último, en este apartado, la despoblación y los desequilibrios territoriales ocupan también un lugar a destacar.

Derechos y libertades

En el capítulo de derechos y libertades, España ha de seguir avanzando en Igualdad. Entre otras cuestiones, Sánchez se ha marcado el horizonte de convertir a nuestro país en el más seguro del mundo para las mujeres. Además, el acuerdo entre PSOE y Sumar contempla un nuevo pacto de Estado relativo a los derechos de la comunidad LGBTI. Otra gran apuesta en este apartado será la nueva Ley contra el racismo.

España en el mundo

El último de los ejes contempla el ámbito de la política exterior. El papel y el prestigio de España en el mundo y en la UE han crecido muy considerablemente durante el mandato de Pedro Sánchez. La aprobación de los Fondos de Recuperación, la cumbre de la OTAN en Madrid, la reciente cumbre informal de líderes europeos en Granada son algunos ejemplos de las dimensiones que nuestro país está consiguiendo en el puzle internacional. Una posición en la que ha tenido mucho que ver Pedro Sánchez y que se ha comprometido a seguir consolidándola.





LOS PACTOS DE LA VERGÜENZA

Menos impuestos para los ricos y más censura, la praxis ya habitual de los gobiernos PP y VOX

Los nuevos concejales de VOX en el Ayuntamiento de Valencia de izquierda a derecha: Cecilia Herrero, Juanma Badenas, José Gosálbez y Mónica Gil

Cinco meses después de las elecciones municipales y autonómicas, VOX y PP siguen reeditando sus pactos de la vergüenza a lo largo y ancho de la geografía española.

El último caso es el de Valencia, donde los populares han tenido que plegarse a las exigencias de los suscritos al partido de Abascal para aprobar cuestiones como las ordenanzas fiscales y los presupuestos municipales. Algo que a las valencianas y valencianos les obligará a asumir las consecuencias de un gobierno que no mira por su bien, como se ha podido ver esta misma semana donde ambos partidos han decidido recuperar los precios previos a la pandemia en el transporte público.

Esta no será la última medida que tomen en contra de la ciudadanía en Valencia, ni el último ayuntamiento en el que gobiernen en contra de la libertad y los derechos conquistados en democracia, tal y como ya han advertido desde la ultraderecha, que presiona en Sevilla y piensa cómo entrar en los gobiernos de Zaragoza, Huesca o Cartagena, entre otros.

La verdadera ideología retrógrada de la derecha y la extrema derecha aflora día a día con medidas dignas del siglo XV, como es el caso del rechazo en Calviá de la renovación del contrato, hasta ahora vigente, con una empresa que gestionaba los talleres de educación afectivo-sexual que se impartían al alumnado de Infantil y Primaria. Sin duda alguna, una nueva muestra de censura de una edil popular y es que VOX ha conseguido impregnar al PP con sus decisiones, en clave de negación de la violencia machista.

Asimismo, ocurre con las bajadas de impuestos que abanderan ambos partidos, y que, en realidad, no es como alardean. Este es el caso de Talavera de la Reina, donde no solo han modificado la tasa relativa al suministro, alcantarillado y servicio de depuración de aguas residuales, incrementando su coste en un 25%, sino que también se han inventado nuevos impuestos como el que implicará que a partir del uno de enero de 2024 se tendrá que pagar por subir a la muralla hasta 15 euros, o hasta 10 euros por participar en una ruta turística, entre otros impuestos inventados.

Así queda claro que mientras suben impuestos y reducen derechos a la ciudadanía, ellos siguen aprovechándose del erario, como ha ocurrido en Sevilla, donde la fundación FAES de Aznar ha obtenido la cesión gratuita por parte del ayuntamiento del PP del Alcázar por considerarlo un acto de interés público o con la concesión de un contrato de 953.724 euros de una fundación pública a una empresa privada participada por un alto cargo del Ejecutivo valenciano de PP y VOX, presidido por Carlos Mazón. Y es que incrementar las cuentas de resultados con el dinero de la ciudadanía es una práctica que al PP y a VOX les gusta mucho, y si no que se lo digan a las familias de Cantabria que verán como el dinero de sus impuestos termina en manos de colegios privados, ya que el gobierno ha aprobado becas para cursar bachillerato en escuelas de enseñanza privada.



Jornadas de parlamentarismo y municipalismo en Sevilla

Participa en Sevilla en unas jornadas sobre municipalismo junto a Amparo Marco, que asegura que “los gobiernos locales contribuyen a consolidar nuestra democracia”



EVA GRANADOS

“Frente a la España que avanza con el PSOE, el PP se bunkeriza en el Senado y opta por la confrontación”

La portavoz socialista en el Senado, Eva Granados, ha participado junto a la portavoz adjunta, Amparo Marco, en las Jornadas de Estudio “Parlamentarismo, Autonomismo y Municipalismo en la España Constitucional” celebradas esta semana en Sevilla.

Durante estos encuentros, Granados ha subrayado que “el Partido Socialista está logrando acuerdos que van a hacer posible un Gobierno de progreso para seguir creciendo en justicia social, para tener más y mejores empleos en todos los territorios, y que mejoren las condiciones de vida de nuestros trabajadores, mujeres y jóvenes”.

En este sentido, ha contrapuesto la actitud del Partido Popular que, a su juicio, “sigue confrontando. Ahora anuncia la creación de una Comisión de Investigación en el Senado. Vuelven a instrumentalizar la Cámara Alta y hacen del Senado su bunker, en el que solo les interesa llevar políticas partidistas de confrontación”.

Granados ha asegurado que “esto no es política útil. No es lo que necesita la política, ni los españoles. En Sevilla hemos hablado de parlamentarismo, municipalismo y autonomismo. Y hemos recalcado la importancia del dialogo entre los que pensamos diferente. Es fundamental el dialogo y el acuerdo y eso es lo que va

a hacer posible que en España haya más progreso y más convivencia. El PP debería tomar nota”.

Más financiación para los gobiernos locales

Por su parte, la portavoz adjunta de los socialistas y senadora por Castellón, Amparo Marco, ha defendido la importancia del municipalismo y de los ayuntamientos y las entidades locales en la construcción de un Estado federal dentro de la Constitución española.

Marco ha abogado por incrementar la participación de las entidades locales en los fondos europeos de recuperación y ha añadido: “Debemos apostar por garantizar la financiación adecuada de las administraciones locales, como establece la Constitución. Para gestionar eficazmente todas sus competencias, los ayuntamientos deben contar con los recursos necesarios. No podemos olvidar que los ayuntamientos son, al fin y al cabo, la administración más cercana para los ciudadanos y el primer lugar al que acuden para solucionar sus problemas”.

Por último, Amparo Marco ha afirmado que “los gobiernos locales contribuyen a consolidar la democracia y a crear cohesión social y territorial”.



Las socialistas piden a la Comisión Europea que actúe ante los ataques sufridos por transportistas españoles en Francia

En varias preguntas parlamentarias al Ejecutivo comunitario, reclaman también medidas compensatorias para cubrir las pérdidas

Las eurodiputadas socialistas Isabel García, Cristina Maestre y Clara Aguilera han reclamado a la Comisión Europea que tome medidas para garantizar el principio de libre circulación de mercancías de la UE ante la preocupante ola de ataques que sufren los camiones y transportistas españoles en territorio francés.

En una pregunta escrita dirigida al Ejecutivo comunitario, Isabel García recuerda que los Estados miembros de la Unión Europea deben cumplir con este principio y que los últimos acontecimientos en las carreteras francesas ponen en peligro la mercancía transportada y la seguridad de los conductores. Asimismo, cuestiona a la Comisión sobre los métodos de compensación que existen para cubrir las pérdidas de las mercancías que han sido arrojadas y destrozadas. “Estos actos atentan contra la competencia leal que debe primar en el mercado único de la Unión y pone en peligro la seguridad de los conductores profesionales”.



Por su parte, la eurodiputada Cristina Maestre también ha condenado los hechos. Los ataques, ha dicho “no se han limitado al bloqueo de la mercancía, sino que, en algunos casos, han asaltado los camiones y vertido la carga de vino que había en ellos”. Al igual que García, Maestre ha señalado que estas acciones ponen en peligro la libre circulación de mercancías. En este sentido, y ante la amenaza del sector francés de continuar boicoteando los productos españoles si su propio gobierno no responde a sus demandas, Maestre ha pedido a la Comisión Europea que tome medidas.

También la eurodiputada Clara Aguilera se ha referido a estos ataques. “Necesitamos un mercado único que funcione con carreteras libres para llegar a los mercados de destino, donde no se quemen nuestros camiones y no se envíen cartas amenazantes por parte de grupos de agricultores franceses para impedir que los supermercados vendan productos españoles”, subraya la eurodiputada. Asimismo, recalca “el sector agroalimentario español no tiene la culpa de los precios o de lo que perciben los agricultores franceses”.



Marcos Ros denuncia que el Gobierno de López Miras lleva un año ignorando las exigencias del Parlamento Europeo sobre el Mar Menor

El eurodiputado solicita que la Comisión de Peticiones de la Eurocámara revise el cumplimiento de las medidas propuestas en el informe sobre la laguna, del que se cumple un año.

El eurodiputado socialista murciano, Marcos Ros, ha solicitado a la Comisión de Peticiones del Parlamento Europeo que revise el cumplimiento de las medidas propuestas para solventar la “crítica” situación en la que se encuentra el Mar Menor recogidas en el informe sobre la laguna, que se aprobó hace un año, el 25 de octubre de 2022.

“El Gobierno de López Miras lleva un año ignorando las exigencias del Parlamento Europeo para salvar el Mar Menor”, ha lamentado Ros, “en lugar de atender a las recomendaciones que vienen de Bruselas, ha cedido unas competencias tan importantes como las de ordenación del territorio a los negacionistas de Vox para mantenerse en el poder”.

El 25 de octubre del año pasado se aprobó un informe como resultado de la visita de eurodiputados al Mar Menor que tuvo lugar en febrero de 2022. Este informe demanda una serie de medidas, “la mayoría de ellas son competencia del Gobierno regional y siguen sin aplicarse, como La Ley del Mar Menor, que lleva tres años en un cajón”.

El informe propone una transición agraria en la zona, acabar con las extracciones ilegales de agua y las explotaciones ganaderas sin evaluación ambiental o aprobar el Plan de Ordenación Territorial de la Cuenca Vertiente del Mar Menor.





Sánchez: “Firmamos un acuerdo de gobierno para ofrecer estabilidad, convivencia y progreso a España los próximos cuatro años”

“Contamos con el proyecto, la ilusión, las ideas y los equipos para avanzar más y más rápido, además de con la experiencia de cooperar en un gobierno de coalición”

El secretario general del PSOE y presidente del Gobierno en funciones, Pedro Sánchez, ha presentado, junto a la ministra de Trabajo y Economía Social, vicepresidenta segunda en funciones y líder de Sumar, Yolanda Díaz, los detalles del pacto de Gobierno en un acto público celebrado en el Museo Reina Sofía de Madrid, con la asistencia de miembros de ambas formaciones.

Pedro Sánchez ha explicado el acuerdo de 230 medidas al que se ha llegado con Sumar. “Este acuerdo es para todos los españoles. Para los que votaron al PSOE y para quienes votaron Sumar; también para quienes votaron otras opciones, pero comparten un anhelo de progreso y de convivencia”, ha valorado el secretario general de los socialistas.

Asimismo, ha valorado que dichos acuerdos están sostenidos en el aval de la ciencia y no en la superstición ni los prejuicios y que persiguen las aspiraciones recogidas en nuestra Constitución. Además, son compartidos por la inmensa mayoría de nuestros ciudadanos.

El presidente en funciones ha subrayado que “es un acuerdo para darle a los españoles un empleo

digno y una protección social digna, una vida plena en una España mejor” y que su objetivo es “impulsar siete grandes avances para los próximos años”.

Sánchez ha asegurado que se quiere avanzar hacia el pleno empleo y por ello, “seguiremos modernizando nuestro tejido productivo y nuestros sistemas formativos para que sean más competitivos, generen más riqueza y ofrezcan mayores oportunidades y mejores empleos a nuestros ciudadanos”.

Durante su comparecencia, el secretario general de los socialistas ha afirmado que “queremos alcanzar las cotas más altas de una sociedad del bienestar, con servicios punteros suministrados por una administración eficiente y asegurar la vivienda como un derecho Constitucional”, y por ello “sentaremos las bases para que la vivienda sea un derecho como demanda la Constitución y no un problema como lo es hoy para gran parte de la ciudadanía”.

También ha asegurado que “avanzaremos con la máxima velocidad hacia una sociedad ecológica. Vamos a impulsar una transición verde que ayude a mitigar el cambio climático, proteja nuestra naturaleza, y genere riqueza y nuevas oportunidades en todo el territorio”, ha remarcado Pedro Sánchez.

El presidente del Gobierno en funciones ha prometido que “trabajaremos para consolidar un país diverso de ciudadanos con iguales derechos mediante la cogobernanza y que “defenderemos una democracia viva” y que se conseguirá “frente a esas derechas trumpistas que cuestionan la legitimidad de nuestras instituciones, criminalizan la pluralidad parlamentaria, e incumplen nuestra Constitución negándose a renovar el Consejo General del Poder Judicial”.

Pedro Sánchez ha hecho hincapié en la importancia de trabajar para que España tenga cada vez más protagonismo en Europa y en el mundo. “Porque el nuestro es un gran país que merece ser escuchado y porque somos conscientes de que muchos de los retos a los que nos enfrentamos solo pueden resolverse a nivel global”, ha valorado.

Finalmente, el presidente del Gobierno en funciones y secretario general del Partido Socialista ha mostrado su satisfacción por haber llegado a este acuerdo. “Contamos con el proyecto, la ilusión, las ideas, y los equipos para avanzar más y más rápido. Y, tras esta última legislatura, contamos además con la experiencia de cooperar en un Gobierno de coalición”, ha concluido.



Salvador Illa defiende la investidura de Pedro Sánchez como una gran oportunidad para resolver los problemas de la ciudadanía

El líder de los socialistas catalanes pide alejarse de personalismos y partidismos para centrarse en avanzar y resolver la situación en Cataluña

El primer secretari del PSC, Salvador Illa, ha reivindicado este domingo la necesidad de reconducir la política española, tras la investidura fallida de Feijóo, hacia una situación de utilidad. Se requiere “identificar los problemas de la ciudadanía y poner todos los medios para resolverlos”. En este sentido, el líder de los socialistas catalanes ha afirmado ante los medios de comunicación en la localidad de Les Franqueses del Vallès, que la investidura de Pedro Sánchez es “una gran oportunidad” para ello.

“La gente quiere que se atiendan y resuelvan sus problemas”, ha continuado Salvador Illa. “La gente quiere que estemos a lo que realmente les preocupa, la sociedad quiere sentirse protegida por sus administraciones”. Por ello, el primer secretari del PSC, ha puesto en valor la política llevada a cabo por los socialistas, “preocupada en tomar medidas progresistas y en resolver las necesidades de la gente de carne y hueso”.

Además de para la gobernabilidad del país y para la aplicación de medidas progresistas, Illa también considera que la investidura de Pedro Sánchez es una oportunidad excepcional para la solución de un “conflicto que ha consumido demasiado tiempo y energía en Cataluña y en el resto de España”, en relación al procés independentista.

Siguiendo en esta línea, el líder de los socialistas catalanes ha considerado que el momento actual que vive la política española no es propicio para proyectos personales. “En lugar de personalismos, debe haber responsabilidad”, ha defendido Illa. “Donde hay partidismo debe haber política escrita en mayúsculas”. En una situación en la que está en juego la gobernabilidad de España, el dirigente socialista ha defendido dejar a un lado soluciones a cuestiones personales o relativas a proyectos exclusivamente propios de algún partido. El líder del PSC pide “mirar a largo plazo, tener sentido de Estado y preocuparse por cómo se va a dejar el país a las generaciones futuras”.

La lectura que ha hecho Salvador Illa este domingo acerca de lo que demanda la ciudadanía se resume en tres puntos. En primer lugar, ha considerado que la gente merece “políticos que actúen de buena fe”. También, que se aproveche la situación para avanzar. En tercer lugar, que se demuestre “sentido de Estado y voluntad para resolver problemas en lugar de crearlos”.

Situación en Gaza

Salvador Illa también ha tenido palabras en su intervención para la grave situación que se está viviendo en Gaza. El líder del PSC ha reiterado cuál es la postura de los socialistas. “Nuestra posición es la condena rotunda y sin paliativos al terrorismo, el reconocimiento al derecho a defenderse de los ataques terroristas pero el deber de hacerlo dentro del derecho internacional”. En esta línea, Illa ha celebrado la entrada de ayuda humanitaria en Gaza.

El dirigente socialista ha querido también expresar su orgullo por el papel que Sánchez está desempeñando como presidente del Gobierno en funciones y presidente del Consejo Europeo en este conflicto internacional. También ha alabado Illa el trabajo del alto representante de la UE para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad, Josep Borrell.



Calviño: “He venido a darle todo mi apoyo y toda mi energía al próximo presidente de la Xunta de Galicia José Ramón Gómez Besteiro”

Besteiro ha asegurado que “el PSOE está más unido y fuerte que nunca, diseñando un horizonte y un cambio para nuestro país y para Galicia también”

La vicepresidenta Primera del Gobierno de España y ministra de Asuntos Económicos y Transformación Digital, Nadia Calviño, en un acto del PSOE en Santiago de Compostela, ha remarcado que “he venido a darle todo mi apoyo y toda mi energía al próximo presidente de la Xunta de Galicia José Ramón Gómez Besteiro”.

Asimismo, Calviño ha hecho referencia a los Fondos Europeos explicando que han conseguido que “España tenga un crecimiento sin precedentes en nuestro país. Hemos puesto un proceso de modernización sin precedentes”. Finalmente, la vicepresidenta Primera del Gobierno de España ha subrayado que “estamos en un momento muy complejo y por eso es tan importante tener líderes que sean honestos y sinceros. Y todo esto es Besteiro”. “Por ello es tan fundamental el trabajo intenso y profundo entre las administraciones”, ha concluido.

Por su parte, el candidato del PSdG-PSOE a la Presidencia de la Xunta de Galicia, José Ramón Gómez Besteiro, ha afirmado que “el PSOE está más unido y fuerte que nunca, diseñando un horizonte y un cambio para nuestro país y para Galicia también”.

Besteiro también ha hecho hincapié en que “Galicia es menos con el PP y hay que cambiarlo” y en que el PP utiliza la confrontación como arma política y no se puede seguir así.

“Vamos a iniciar una larga tarea para estas elecciones gallegas centrada en la transición verde, en la transición digital, la igualdad de género y la cohesión territorial”, ha subrayado el candidato del PSdG-PSOE a la Presidencia de la Xunta de Galicia.

Por su parte, el secretario General del PSdG-PSOE, Valentín Formoso, ha subrayado que “en Galicia, desde el PSOE, hacemos socialismo cada día e impulsamos su crecimiento”. “Queremos mandar un mensaje de esperanza para el mundo cultural de Galicia” y ha remarcado que “queremos volver a tener protagonismo a todos esos sectores que son tan importantes como la ciencia y la tecnología”.

Finalmente, Formoso ha asegurado que “la ilusión y el optimismo que necesita este país lo representa el PSOE” y ha mostrado también el apoyo del partido a José Ramón Gómez Besteiro.

En el acto también han intervenido la alcaldesa de La Coruña y vicepresidenta de la FEMP, Inés Rey; el alcalde de Vigo, Abel Caballero; el presidente de la FEGAMP, Alberto Varela y la alcaldesa de Lugo, Lara Méndez.

NOTAS DE PRENSA

El PSOE conmemora el Día de recuerdo y homenaje a las víctimas del golpe militar, la Guerra Civil y la Dictadura

El recuerdo y dignificación de las víctimas de estos acontecimientos es un síntoma de la calidad de nuestra democracia

Durante la pasada legislatura, las Cortes Generales aprobaron la Ley 20/2022 de Memoria Democrática. Esta ley declara, entre otras cuestiones, el 31 de octubre como Día de recuerdo y homenaje a todas las víctimas del golpe de Estado, la Guerra Civil y la Dictadura franquista.

El Partido Socialista está convencido de que la memoria de las víctimas, su reconocimiento, reparación y dignificación, es un signo de calidad de nuestra democracia. También se considera un deber ético de los poderes públicos legislar en este sentido para evitar la repetición de cualquier forma de violencia política o totalitarismo.

Por ello, el PSOE ha distribuido a todos sus secretarios de Organización, de Memoria

Democrática y Laicidad y de Política Municipal a nivel autonómico, provincial, insular y local así como a los portavoces de las Diputaciones provinciales y los Cabildos insulares, una iniciativa al respecto. De este modo, en los Parlamentos autonómicos se debatirá una declaración institucional y en los Ayuntamientos una moción donde se pedirá a estas instituciones la adhesión a la conmemoración anual del 31 de octubre.

La iniciativa, acompañada de un comunicado, también anima a las instituciones referidas y a sus representantes a impulsar o participar en todos los actos conmemorativos que se realizan con motivo de este Día.

Por otro lado, el envío de la declaración institucional nace de la reunión mantenida este lunes por parte del secretario de Memoria Democrática y Laicidad y ministro de Cultura en funciones, Miquel Iceta, y el secretario para la Reforma Constitucional y Nuevos Derechos y ministro de la presidencia en Funciones, Félix Bolaños, con los responsables territoriales de Memoria Democrática. Además, la decisión coincide con el cuarto aniversario de la exhumación del dictador Francisco Franco del valle de Cuelgamuros, y a una semana de la celebración del Día del recuerdo a las víctimas.





Miquel Iceta

Secretario GEF Memoria Democrática y Laicidad

Memoria Democrática: construir un futuro con verdad y justicia

España ha recorrido un largo camino hasta llegar a la democracia sólida, moderna y firme que es hoy. Sobre la base de nuestra Constitución la sociedad española ha construido un sistema de derechos y libertades y ha consolidado una democracia reconocida internacionalmente como una de las más avanzadas del mundo.

El PSOE, siempre comprometido en mantener vivo el vínculo de la ciudadanía con la democracia, ha trabajado por la recuperación de la memoria democrática con políticas, recursos públicos y normativa. Porque el deber de memoria ha sido y es un contenido más de nuestro compromiso por la libertad y la igualdad en España.

La llegada al Gobierno de Pedro Sánchez ha supuesto recuperar el impulso a las políticas de memoria con tres decisiones importantes: la aprobación de la Ley de Memoria Democrática, la exhumación del dictador Francisco Franco y otros responsables del golpe y la dictadura, y la reanudación de la recuperación de los restos de represaliados y la entrega a sus familiares.

La Ley de Memoria Democrática, aprobada hace ahora un año se fundamenta en el firme convencimiento de que conocer nuestro pasado reciente contribuye a asentar nuestra convivencia sobre bases más firmes y en que desarrollar políticas de memoria democrática es fomentar su vertiente reparadora, inclusiva y plural.

Es una ley humanista que cierra una deuda de la democracia española con su pasado y fomenta un discurso común basado en la defensa de la paz, el pluralismo y la condena de toda forma de totalitarismo político. Una ley de concordia entre ciudadanos y ciudadanas que se compromete con la reparación moral y ética de tantas familias. Situamos así a las víctimas de la Guerra Civil y la Dictadura franquista en el centro de la acción pública reconociendo el deber de memoria que la sociedad española tiene con las personas que fueron perseguidas, encarceladas, torturadas, asesinadas y hasta abandonadas en campos, cunetas y fosas comunes de nuestra geografía. Pero también es un compromiso con el futuro, defendiendo la democracia y los derechos fundamentales.

Para ello, la Ley fija el 31 de octubre como el Día de reconocimiento a las víctimas del golpe militar, la Guerra Civil y la Dictadura, para que la sociedad y las instituciones españolas honremos a quienes lucharon por sus ideas y por la libertad y la democracia en nuestro país.

Por eso, los y las socialistas debemos salir a defender esta Ley, a explicarla, a sumar más gente a la tarea de la recuperación de la memoria, de la justicia y la garantía de no repetición.

Y especialmente después de los recientes acuerdos de gobiernos autonómicos y locales en los que PP y Vox pretenden la derogación de las leyes de memoria democrática y la anulación de las medidas que las implementan y desarrollan.

Nuestro país se merece avanzar por las víctimas y sus familias, que esperan humanidad y justicia de la sociedad en la que conviven. Construyamos un futuro con verdad y justicia. Tenemos la obligación de dejar un país con un pasado en paz a las generaciones responsables de construir ese futuro. Y para ello trabaja el Partido Socialista, con la dignidad y los valores que encarna desde hace 144 años.